
      Tennisabteilung Badenia Feudenheim 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 
 
Anwesende:  30 Mitglieder (s. Anwesenheitsliste - Anlage 1) 
 
Datum:  3. August 2021 
 
Protokollführerin:  Heike Ostheimer 
 
Dauer:   19:45 bis 21:20 Uhr 
 
 
Tagesordnungspunkte: 
 
Einladung mit Tagesordnung (siehe Anlage 2) 
 
 
1. Begrüßung durch den Abteilungsleiter 
 
● Enno Schönung begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung wegen des 

Starkregens und der dadurch bedingten schlechten Akustik etwas später.  
 
● Heike Ostheimer wird einstimmig zur Protokollführerin gewählt.  
 
 
2. Jahresbericht der Abteilungsleitung 
 
● Der Abteilungsleiter gibt einen kurzen Überblick über Mitgliederzahlen und Mitgliederbe-

wegungen der Tennisabteilung. Zurzeit sind es 171 Mitglieder, davon leider nur 18 zwi-
schen 19 und 40 Jahren, allerdings 44 Jugendliche unter 18 Jahren. Er berichtet über den 
neuen Vorstand des Hauptvereins, dessen Mitglieder sich später noch vorstellen werden.  

 
a) Bericht des technischen Leiters Werner Nickel 
 
● Werner Nickel berichtet über die vielfältigen Arbeiten auf den Tennisplätzen und außer-

halb der Tennisplätze. Dank Enno konnten wir im Winter 2019/2020 60 Stühle kostenlos 
bekommen, 30 für die Tennisabteilung und 30 für die Bouleabteilung. Im April kam die 
Firma Nohe und hat die Plätze gemacht und dann kam Corona. Am 7. Mai 2020 gab es 
einen Arbeitseinsatz und am 13. Mai wurden die Plätze eröffnet. Auf Platz 2 hatten wir ei-
nen großen Wasserschaden. Insgesamt gab es 2020 drei Arbeitseinsätze, beim letzten 
Arbeitseinsatz waren sogar 18 Mitglieder anwesend. 2021 hat die Firma Nohe schon am 
16. März die Plätze gemacht. Wegen Corona konnte der erste Arbeitseinsatz nur in klei-
nen Gruppen stattfinden, was aber gut geklappt hat. Am 14. April wurden die Plätze frei-
gegeben. Im zweiten Arbeitseinsatz wurden die Schächte vor den Tennisplätzen sauber 
gemacht, denn diese waren mit Tennissand zugesetzt. Dieses Jahr wurden 6 neue Son-
nenschirme gekauft.   

 
● Werner teilt mit, dass er für das Amt des technischen Leiters nicht mehr zur Verfügung 

steht.  
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b) Bericht des stellvertretenden Sportwarts Manfred Stein 
 
● Da Quy Nguyen Luong krankheitsbedingt verhindert ist, berichtet Manfred Stein über die 

Saison 2020, die coronabedingt stark eingeschränkt war. Dieses Jahr haben wir 11 
Mannschaften gemeldet, davon 2 Jugend-Mannschaften, 2 Damen-Mannschaften, 3 Her-
ren-Mannschaften, 1 Mixed-Mannschaft und 3 Herren-Mannschaften in Spielgemeinschaft 
mit der DJK, wobei die Herren 55 verletzungsbedingt wieder abgemeldet wurde.   

 
● Manfred teilt mit, dass er für das Amt des stellvertretenen Sportwarts nicht mehr zur Ver-

fügung steht.  
 
c) Bericht des stellvertretenden Jugendwarts Rolf Rothammer 
 
● Da Nicole Marcon urlaubsbedingt verhindert ist, berichtet Rolf Rothammer, dass zurzeit 

35 Jugendliche zwischen 8 und 18 Jahren am Jugendtraining teilnehmen, welches von 
Julien Lamm geleitet wird. 2020 wurden die gemeldeten Jugendmannschaften U 18 1+2 
wieder zurückgezogen, 2021 gab es eine U 15 und eine U 18.  

 
● Rolf verkündet, dass Nicole für das Amt der Jugendwartin und er selbst für das Amt des 

stellvertretenden Jugendwarts nicht mehr zur Verfügung stehen.  
 
d) Bericht des Vergnügungswarts Joachim Schmitt 
 
● Da Joachim Schmitt urlaubsbedingt abwesend ist, berichtet Enno, dass es seit Herbst 

2019 aufgrund von Corona keine Veranstaltung mehr gegeben hat. Außerdem steht 
Joachim für das Amt des Vergnügungswarts nicht mehr zur Verfügung.  

 
e) Bericht des Kassenwarts Alexander Theis und der Kassenprüferin Renate Schmitt 
 
● Alexander Theis legt den Kassenbericht 2020/2021 (siehe Anlage 3) vor.  
 
● Da Renate Schmitt urlaubsbedingt nicht anwesend sein kann, teilt Heike Ostheimer mit, 

dass Renate die Kasse am 29. Juli 2021 geprüft hat und diese ordnungsgemäß geführt 
wurde. Auch Renate steht gesundheitsbedingt als Kassenprüferin nicht mehr zur Verfü-
gung.  

 
 
3. Entlastung der Abteilungsleitung 
 
● Bettina Schorb beantragt die Entlastung der Abteilungsleitung. Die Abteilungsleitung wird 

einstimmig entlastet, wobei die Abteilungsleitung sich natürlich enthält.  
 
 
4. Neuwahlen 
 
● Bettina übernimmt die Wahlleitung.  
 
Es werden gewählt für ein Jahr:  
 
a) Technische/r Leiter/in 
 
● Kandidatin: Ariane Kohl 
● Ariane wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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b) Stellvertretende/r Sportwart/in 
 
● Kandidat: Axel Fechner  
● Axel wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c) Stellvertretende/r Jugendwart/in 
 
● Kandidat: - 
 
d) Kassenwart 
 
● Kandidat: Alexander Theis 
● Alexander wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
e) Kassenprüferin 
 
● Kandidatin: Rita Stein 
● Rita wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Es werden gewählt für zwei Jahre: 
 
f) Abteilungsleiter/in 
 
● Kandidat: Enno Schönung 
● Enno wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
g) Sportwart/in 
 
● Kandidat: Quy Nguyen Luong 
● Quy wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl in Abwesenheit an. 
 
h) Jugendwart/in 
 
● Kandidat: Gregor Wittemann 
● Gregor wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
i) Vergnügungswart/in 
 
● Kandidatin: Gisela Fechner 
● Gilla wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
j) Schriftführer/in 
 
● Kandidatin: Heike Ostheimer 
● Heike wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
● Enno verabschiedet die ausscheidenden Mitglieder der Abteilungsleitung mit einem klei-

nen Dankeschön. 
 
 
5. Bericht aus dem Hauptverein 
 
● Tobias Günther, der neue 1. Vorsitzende des Gesamtvereins, berichtet, dass der Verein 

stabile Mitgliederzahlen hat und trotz Corona kein übermäßiger Mitgliederschwund zu 
verzeichnen ist. Auch die finanzielle Situation des Vereins ist gut. Bettina Schorb, 2. Vor-
sitzende, und Sabine Lindmeyer, Kassenprüferin, stellen sich kurz vor.  
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6. Anträge und Anregungen, Verschiedenes 
 
a) Anträge 
 
● Es sind keine Anträge zur Hauptversammlung eingegangen.  
 
b) Anregungen, Verschiedenes 
 
● Axel gibt zu bedenken, dass die Tennisplätze bald saniert werden müssen, da bei Stark-

regen das Wasser nur sehr langsam abläuft. Vor allem müsse der Ablauf vor den Plätzen 
geprüft und gesäubert werden.  

 
● Heike greift eine Idee von Bernd Alles auf, neuen Mitgliedern eine sogenannte Paten-

schaft anzubieten, d. h. alteingesessene Tennis-Mitglieder führen die neuen Mitglieder 
über die Plätze und zeigen und erklären alles. Sie wird hierzu einen Passus im Begrü-
ßungsschreiben für neue Mitglieder ergänzen und den neuen Mitgliedern diese Möglich-
keit anbieten, falls sie dies wollen.  

 
 
● Enno bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung. 
 
 
Mannheim, 4. August 2021 
 

 


